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Feliz tarde a toda Venezuela, do-
mingo 21 de marzo 2021, mis 

saludos a toda Venezuela a todos 
los que nos ven, nos escuchan, esta 
tarde soleada, fresca que ha habi-
do de este domingo luego de haber 
tenido casi diez días de lluvias en 
distintos lugares del país, nubla-
do, está el cielo despejado, por lo 
menos aquí en la Gran Caracas, 
un Sol bello, la verdad tenemos un 
país hermoso, sin lugar a dudas, 
un país muy bello, nuestra amada 
patria Venezuela, hay que cuidar 
a Venezuela y cuidarnos todos los 
venezolanos y las venezolanas, cui-
darse, cuidarnos, tenemos un país 
demasiado hermoso, nuestra Ve-
nezuela, hay que amar a Venezuela 
por lo hermosa que es ¿verdad Ci-
lia?, aquí está Cilia,  Cilita Flores de 
Maduro, la primera combatiente, 
lo hermoso que dicen, ah, el video 
de Camila, la hermosa Venezuela, 
nuestra amada Venezuela, yo amo 
a Venezuela, nuestra amada Vene-
zuela, nuestra amada y brillante 
patria, patria Venezuela. Bueno, 
saludo a la Vicepresidenta, docto-
ra Delcy Rodríguez, a la ministra 
de Ciencia y Tecnología, doctora, 
científica Gabriela Jiménez, al jefe 
de la misión cubana en Venezue-
la, Julito, Julio Rodríguez siempre 
al frente, bueno y por videocon-
ferencia estamos conectados con 
el jefe del Comando Estratégico 
Operacional, almirante Remigio 
Ceballos, con la almiranta en jefa, 
entre almirantes te veas, la almi-
ranta en jefa, ministra del Poder 
Popular para Interior, Justicia y 
Paz, siempre activa Carmen Teresa 
Meléndez Ribas; el gobernador de 
Miranda, allá lo veo, compañero 
Héctor Rodríguez; el gobernador 
García Carneiro, de La Guaira, 
mi saludos; por allá está Hipólito 
Abreu, ¿cómo está usted Hipólito, 
todo ben?, todo ben Hipólito, mi 
saludo pues, el equipo de trabajo 
activado, conectado permanente-
mente, precisamente hoy domingo 
21 de marzo, muy importante toda 
la labor que se ha venido haciendo 
durante toda la semana y las labo-
res que hay que hacer en las sema-
nas que están por venir.

Esta semana se cumplió un año 
de la cuarentena radical ¿se acuer-
dan? Que inocente éramos, pudié-
ramos decir, estaba arrancando en 
el mundo la pandemia y Venezue-
la detectó su primer caso el 13 de 
marzo y el 16 de marzo empezamos 
la cuarentena que llamamos en su 
momento la cuarentena radical, 
colectiva, voluntaria, social, fue-
ron los conceptos de la cuarentena, 
cuarentena radical, consciente por-
que  nosotros contábamos y conta-
mos en  nuestra patria Venezuela 
con la conciencia de la familia ve-
nezolana, del hombre, de la mujer, 
del joven, del niño, de la niña, la 
gran conciencia que tienen los ni-
ños, son los primeros que mandan 
a poner el tapaboca, a cuidarse, a 
lavarse las manos, los niños y ni-
ñas de Venezuela; la cuarentena, 
tuvimos precisamente un año, un 
año en que afrontamos, yo había 
juramentado e instalado el 27 de 
febrero la Comisión Presidencial 
del Covid, fue el primer paso, los 
sin oficios de la derecha trumpista  
ahí mismo salieron en una campa-
ña contra la Comisión Presidencial 
del Covid, contra la Vicepresidenta 
Ejecutiva, un año después qué se 
ha demostrado, tremenda calidad 
científica, medica, humana, polí-
tica de la Comisión Presidencial 
contra el Covid, tremenda calidad, 
tremenda capacidad, tremenda en-
trega al trabajo, un año después la 
campaña que ellos agarran por re-
des sociales, rá, rá, rá, para crear 
desconfianza en la población, para 
crear confusión, incertidumbre, 
para crear malestar y la realidad 
es la realidad un año después, tre-
mendo esfuerzo, tremendo trabajo 
que s ha hecho, de coordinación, 
de acción permanente y hemos en-
frentado diversas circunstancias, 
pudiéramos decir que esa primera 
etapa desde el 16 de marzo, abril, 
mayo, junio, julio, casi 16 semanas 
la cuarentena radical funcionó per-
fecta; ya para julio empezamos a es-
tudiar el método 10+4, 10+5, 5+10, 
empezamos a estudiar los métodos, 
cuántos días para cortar la transmi-
sión, cuántos días para que la gente 
pudiera retornar a sus actividades 
básicas o mínimas laborales, socia-

les, etc., etc., entonces tuvimos casi 
doce semanas con los casos contro-
lados, inclusive, recuerdo que los 
reportes diarios eran cuatro casos, 
seis casos, ocho casos ¿ustedes lo 
recuerdan verdad? Mientras en el 
mundo estaba la primera ola y en 
Estados unidos, en Colombia ya, 
en Brasil, en España, en Italia, en 
toda Europa se contaban por mi-
les de casos diarios, Venezuela lo 
mantenía bajo un muy importante 
control, sí fuimos nosotros evolu-
cionando hasta que a finales de ju-
nio empezamos a ver el fenómeno 
masivo de regreso de venezolanos 
y venezolanas por la fronteras, por 
la frontera del Zulia, por la fronte-
ra del Táchira, la frontera Apure, 
fundamentalmente la frontera del 
Brasil, tuvimos viendo el regreso 
por miles y acompañado el regreso 
legal por miles, miles, miles, miles, 
era impresionante, llegó un mo-
mento en que en los campamen-
tos de albergue, donde le dábamos 
atención de salud, donde se le daba 
alimentación, atención integral  lle-
gamos a tener hasta 15 mil venezo-
lanas y venezolanos en el paso de 
San Antonio del Táchira porque 
tenían ellos que hacerse el  PCR 
y esperar la cuarentena, eso ocasio-
nó que otros miles de venezolanos, 
auspiciados por el gobierno de Co-
lombia y los paramilitares y las ma-
fias que el gobierno de Colombia 
controla y con las que coordina la 
frontera, porque el gobierno de Co-
lombia su única política en la fron-
tera es coordinación con las mafias 
contrabandistas, narcotraficantes, 
ladrones, gente dedicada a la tra-
ta de personas, esa es la realidad, 
en Colombia tienen abandonado, 
no hay estado en la frontera, es la 
verdad, es la realidad, tienen aban-
donado el Estado y toda la frontera 
de más de 2.200 kilómetros llena 
de grupos de irregulares armados, 
contrabandistas, narcotraficantes y 
en los pasos fronterizos, bueno, se 
apoderaron y comenzaron a cobrar 
mafias, conectadas con algunas 
mafias colombianas y comenzaron 
a ingresar a finales de junio miles 
de venezolanos, de compatriotas, 
de venezolanas de manera ilegal, 
lo que llamamos los trocheros y 

se dio el fenómeno, recuerdo del 
trocherismo, es está fresco en la 
memoria de todos,le cobraban a 
venezolanos y venezolanas por pa-
sarlos por las trochas de Cúcuta, las 
trochas del Apure, del Zulia; fueron 
miles los que pasaron, como está-
bamos  viendo en ese buen video, 
miles, miles y, bueno nosotros co-
menzamos a ver que Colombia 
estaba, sobre todo en la frontera, 
viviendo una crisis tremenda de 
crecimiento del coronavirus y el 
trocherismo, porque el oeste del 
país, la frontera con Colombia y 
el trocherismo también por el sur 
de Venezuela trajo como fenóme-
no el crecimiento del coronavirus 
en Venezuela y pasamos de 8 casos 
diarios, 10 casos diarios a cien y el 
mes de julio, agosto y septiembre 
a 200, 400 hasta que en el mes de 
septiembre llegamos a 1.500 y pico 
la primera ola, la primera ola que 
después se extendió hasta nuestros 
días, bueno, porque pudimos apla-
narlo, el punto más bajo al que lo 
llevamos fue 200, 250 casos en el 
mes de noviembre, diciembre; yo 
he estado informándole a ustedes 
siempre aquí cómo van los casos a 
nivel semanal para que cada quien 
lleve su historial, cada quien lleve 
el seguimiento; la primera ola fue 
provocada por el trocherismo que 
vino de Colombia y ahora estamos 
ante la presencia de una segunda 
ola, sin lugar a dudas, a partir del 
viernes 16 de marzo detectamos ya 
en Venezuela y podemos decirlo, 
una segunda ola del coronavirus 
que tiene como causal fundamen-
tal la llegada de la variante brasilera 
a nuestro país, sin lugar a dudas; 
digo causante fundamental, aun-
que no única, porque siempre tene-
mos que evaluar el entorno, evaluar 
todos los factores, pero sin lugar a 
dudas la llegada de la variante en 
Venezuela está teniendo el mismo 
efecto que está teniendo en otros 
países.

En primer lugar en Brasil, me 
comentaba la vicepresidenta y la 
ministra de Ciencia  y Tecnología 
el crecimiento de un 60% de los 
casos en Brasil y el colapso total 
en Brasil. Aquí tengo un video de 
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Brasil, un colapso producto de la 
expansión de la variante amazóni-
ca P-1 y P2 en todo el territorio del 
Brasil; es alarmante, yo diría hasta 
angustiante ver los reportes de Sao 
Paulo, de Rio de Janeiro, bueno, y 
de todo el Brasil y la actitud irres-
ponsable de la derecha trumpista 
brasilera, la actitud irresponsable 
de Jair Bolsonaro con el pueblo de 
Brasil, estando en el mayor colapso 
Brasil se ha convertido en la mayor 
amenaza del mundo en cuanto a la 
pandemia del coronavirus, así ya lo 
reconocen la mayoría de los exper-
tos del mundo, Brasil es una ame-
naza para el mundo hoy ¿por culpa 
de quién? de Jair Bolsonaro, que en 
medio del colapso en vez  de pedir 
ayuda a los distintos sectores cien-
tíficos, médicos, políticos de Brasil 
al mundo, en vez de pedir ayuda lo 
que hace es enfrentarse para que la 
gente no guarde cuarentena, para 
que la gente no se proteja con ta-
paboca, bueno, pues, una locura, la 
verdad algo que no tiene nombre. 
También tenemos los reportes, he-
mos estado haciendo seguimiento 
de la llegada de la variante brasi-
lera al Uruguay, nuestra hermana 
República Oriental del Uruguay, y 
el Uruguay que durante casi todo 
el año 2020 fue un ejemplo del 

control de la pandemia, bueno, se 
disparó y está a punta del colapso 
el Uruguay ¿por quién? por la va-
riante  brasilera; el Paraguay tam-
bién había tenido números bajos, 
hoy está a punta del colapso, países 
limítrofes con Brasil y que tienen, 
inclusive, un  nivel de comunica-
ción de intercambio poblacional, 
comercial mayor que nosotros con 
Brasil, inclusive, así que fíjense, yo 
espero que ustedes vean, vamos a 
ver, tenemos un buen video de Bra-
sil, qué me dice allá Uribito ¿esta-
mos listos? Vamos a ver este video 
de Brasil, vamos a constatar para 
que ustedes vean el peso de la va-
riante amazónica brasilera del P1 y 
P2 y cómo siendo una variante más 
virulenta para su contagio y más 
virulenta para la carga viral que 
meten el cuerpo, quiere decir más 
grave, más peligrosa, estamos ha-
blando de un coronavirus más peli-
groso, reforzado, estamos hablando 
que prácticamente esto nos está lle-
vando al punto cero del año pasa-
do, al punto cero de marzo del año 
2020. Así lo digo, la variante brasi-
lera nos está forzando a ir al punto 
cero 2020, no es juego, no es ma-
madera de gallo, estamos hablando 
con mucha seriedad, hoy tenemos 
más experiencia, hoy tenemos más 

herramientas, más conocimientos, 
hoy tenemos mejores tratamientos, 
ya hoy estamos empezando a apli-
car la vacuna, pero quiero alertar 
a nuestro pueblo, la gravedad que 
ya estamos constatando y que uste-
des van a ver en los números que 
les voy a presentar, vamos a ver el 
video de Brasil, adelante por favor.

[Proyección de video]

Locutor en off A un año del 
inicio de la pandemia por el coro-
navirus Sars-Cov-2, Brasil ha sido 
escenario de una confrontación 
política entre el jefe de Estado Jair 
Bolsonaro y los gobernadores que 
tratan de frenar la expansión de los 
contagios con los pocos recursos 
disponibles. El 21 por ciento de las 
muertes en el mundo durante mar-
zo ocurrieron en Brasil con una 
tasa de 128 muertos por cada 100 
mil habitantes.

Periodista Varios regiones de 
Brasil están registrando infeccio-
nes, y las camas de hospital están 
casi en su máxima capacidad en 
más de la mitad de los Estados bra-
sileños.

Locutor en off La nación sura-
mericana supera los record de con-
tagios y fallecidos.

Médico Hoy la perspectiva es 
que la situación empeore porque 
está empeorando progresivamente, 
y el tipo de pacientes que admiti-
mos tiene un perfil un poco dis-
tinto al anterior, vemos un nivel de 
prevalencia de pacientes más jóve-
nes con cuadros muy graves y que 
no tienen comorbilidades.

Locutor en off La presencia de 
la variante local conocida como 
P1 se expande peligrosamente en 
17 estados del país, esto producto 
de dos escenarios: El primero es el 
colapso de los centros hospitalarios 
donde la ocupación de las camas en 
Unidades de Cuidados Intensivos 
superan el 90 por ciento en las 15 
capitales más grandes del país; tal es 
el caos que hay decenas de personas 
en filas para ser entubados, y mu-
chos de ellos mueren en la espera.

La otra situación es la falta de 
una agenda sanitaria por parte del 
presidente Jair Bolsonaro; el man-
datario es un negacionista de las 
medidas de prevención como el 
uso de la mascarilla o el distancia-
miento físico, incluso Bolsonaro ha 
insultado a gobernadores, alcaldes 
y líderes sociales que le exigen apli-
car la cuarentena en las regiones 
críticas, la distribución urgente de 
oxígeno, abrir hospitales de campa-
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ña y decretar el uso obligatorio de 
mascarilla, algo a lo que el mismo 
Presidente hace caso omiso.

Habitante  del sector Las medi-
das son necesarias, estamos hacien-
do nuestra parte pero los demás no, 
la gente está perdiendo sus traba-
jos, está sufriendo, cayendo en la 
depresión y en la tristeza.

Locutor en off El 12 de marzo 
el Laboratorio Nacional de Com-
putación Científica vinculado al 
Ministerio de Ciencia y Tecnología 
publicó un estudio sobre la apari-
ción de una nueva variante: La P2, 
esto representa un nuevo problema 
para los científicos que desarrollan 
las vacunas de primera generación. 
Si la variante P1 es más contagiosa, 
la nueva podría ser resistente a las 
vacunas según el estudio publica-
do. La pesquisa señala que esta va-
riante P2 estaría circulando en Río 
de Janeiro desde agosto del 2020 
y se está expandiendo progresiva-
mente por todo Brasil.

Ante este lamentable escena-
rio Venezuela enfrenta una nueva 
amenaza por su extensa frontera 
con Brasil. En esta segunda ola que 
atraviesa el país, el presidente Nico-
lás Maduro ordenó el perfecciona-
miento del modelo 7 + 7, e hizo  el 
llamado a reforzar las medidas de 
bioseguridad.

[Fin del video]

Presidente Nicolás Maduro Esa 
es la verdad del Brasil y nos duele, 
y nos duele, y siendo el Brasil la 
mayor amenaza mundial del coro-
navirus por culpa de Jair Bolsona-
ro, bueno, el primero que afecta es 
a sus vecinos, ya estamos viendo 
los estragos en los vecinos allá en 
el Sur, en Uruguay, en Paraguay di-
recto. Verdaderamente preocupan-
te, sin lugar a dudas preocupante, 
y debemos tener conciencia de eso.

Aquí en Venezuela entró la va-
riante paulatinamente. En fecha re-
ciente de marzo, el 4 de marzo yo 
lo anuncié, el 4 de marzo, todavía 
estábamos, de acuerdo a los datos 
semanales, permanentes, estába-
mos disminuyendo y llevábamos 
ya 20 casos por cada cien mil ha-
bitantes. Y detectamos un caso en 
La Guaira, y luego el caso logró 
contagiar gente aquí en Caracas, 
teníamos 2 casos en Caracas que 

luego fallecieron, dos casos en La 
Guaira, y dos casos en Miranda. Y 
luego en el seguimiento comenza-
ron a aparecer más casos: Caracas, 
La Guaira y Miranda, y en el estado 
Bolívar también. En el estado Bo-
lívar teníamos una situación tam-
bién de alerta y fue creciendo por 
todo ese eje Monagas, Anzoátegui 
también fue creciendo y hoy pue-
do decir, la variante brasilera de 
coronavirus más contagiante, más 
virulenta ha llegado con fuerza al 
estado Monagas, al estado Anzoá-
tegui, y está llegando con fuerza al 
estado Guárico, sería: Caracas, La 
Guaira, Miranda, Bolívar, Anzoáte-
gui, Monagas y Guárico con fuerza; 
esto no quiere decir que no llega a 
otros lado. Antes de ayer, el vier-
nes detectamos un caso en el esta-
do Mérida, un caso de la variante 
brasilera; esto nos obliga a reforzar 
las medidas. El factor fundamental 
e la variante brasilera, pero el fac-
tor multiplicador es el relajamiento 
de las medidas de prevención. Ayer 
sábado en la noche tuvimos ha-
ciendo seguimiento en varias ciu-
dades a las llamadas rumbas, im-
presionante pues, rumba por aquí, 
rumba por allá, fiesta por aquí, fies-
ta por allá, impresionante sin lugar 
a dudas, una relajación de medida 
de prevención total, las noches de 
la rumba pues: Viernes, sábado y el 
domingo inclusive, donde la gente, 
vamos a ser sinceros pues, todos, 
todos, todos, todos, todos, vamos 
a ser sinceros, vamos a sincerarnos 
ahorita aquí todo el mundo, está 
celebrando su cumpleaños, levante 
la mano el que no lo ha celebrado. 
Nadie. La ministra de Ciencia dice 
que ella; todo el mundo, hace una 
comida, hace un compartir o hace 
una mega rumba al nivel familiar, 
al nivel que le toca, y van 8 perso-
nas, 10, 20, 30, 50, 100, 200, 300 y la 
mega rumba. Ayer había una mega 
rumba en un hotel aquí en Caracas, 
un cumpleaños, en la piscina del 
hotel, un hotel nuevo, es famoso, 
no voy a decir el nombre; ahí llegó 
la Policía Nacional Bolivariana, nos 
llegó información, mega rumba, 
habían 200 personas por lo menos, 
todos sin tapabocas, todos; todos 
sin tapabocas, todos. De ahí salen 
fácil 30, 50 contagiados fácil, fácil, 
para hablar de números pequeños.

Así que en una situación como 
ésta debemos por un tiempo largo 

suprimir esas celebraciones, sus-
pender ese tipo de celebraciones 
que son altamente contagiosos; 
vamos a hablar con la verdad en 
la mano, sobre la mesa la verdad, 
porque a uno lo contagia... ¿Quién 
contagia a uno? Una persona de tu 
confianza, porque la gente en gene-
ral en la calle, para montarse en un 
carrito por puesto, en un taxis, en 
un moto taxis, en un autobús, en el 
metro, en un tren, la gente por lo 
general se cuida, se cuida bastante, 
bastante.

¿Dónde no se cuida la gente? 
Cuando va a una rumba, una rum-
bita, o una mega rumba.

¿Dónde no se cuida la gente? 
Cuando está en su casa, cuando 
comparte con amistades, allí no 
se cuida la gente, allí es donde no-
sotros hacemos el seguimiento, 
en casa caso hacemos un estudio 
aleatorio: ¿Dónde fue contagiado 
usted? “Ah bueno, a mí me conta-
giaron porque fui a la fiesta de mi 
comadre, no sé qué cosa.” “A mí me 
contagiaron porque fui al cumplea-
ños de no sé qué...” “A mí me con-
tagiaron porque celebré mi cum-
pleaños en no sé donde...” Entonces 
hay una relajación producto de que 
la gente se sobreconfía, producto 
de que la gente le perdió el respeto 
y el temor al coronavirus; le pierde 
el respeto y el temor; eso pasa en 
todo el mundo, ya tenemos un año 
con esto, y hay que ver que la gen-
te [falla de transmisión] un año allí 
viendo el tema: hay que cuidarse, 
hay que cuidarse, hay que cuidarse, 
y llega un momento en que la gente 
dice: “Ya basta. ¡Basta! No me cui-
do más.” Le pierde, se cansa, se fas-
tidia, se molesta y echa pa’ un lado 
el tapaboca y el cuidado:”Vamos a 
darle vale, sírveme ahí, on the rocks, 
vamos a darle, mañana es otro día, 
métele, métele, métele...” Y cuando 
te das cuentea te metiste fue el coro-
navirus, y bueno, a pasar susto pues, 
y de repente se lo contagiaste a al-
guien de tu familia, y se lo conta-
giaste a tu mejor amigo, se lo conta-
giaste a la novia, etc. Es así. Vamos 
a hablar claro pues hoy domingo 21 
de marzo ¿verdad? Del año 2021, 
cuando estamos a un año que em-
pezamos en el punto cero, hoy esta-
mos en mejores condiciones, mayor 
conocimiento tenemos de la enfer-

medad, mejores tratamientos. Y es 
donde yo les digo precisamente, la 
variante, la relajación. Tenemos que 
tomar medidas, pero las medidas 
se toman como la hicimos hace un 
año, con la conciencia, el consenso 
de un país. La conciencia y el con-
senso completo de la familia y de un 
país entero ¿verdad? Conversadito 
pues, conversadito como ahora, a 
esta hora sí.

Las medidas se tienen que to-
mar entre todos y todas. Nosotros 
venimos de un método 7 + 7, 7 días 
de cuarentena radical, consciente, 
voluntaria que ha funcionado bas-
tante bien sobre todo las últimas 
semanas, y 7 días de flexibilización. 
Nosotros estamos terminando 
ahorita los 7 días de flexibilización 
nacional, con una modalidad de 
flexibilización limitada y de cerco 
epidemiológico a la región capital 
y a Bolívar que aplicamos esta se-
mana. Esta semana, ya nosotros el 
viernes viendo los números, viendo 
los números de ayer, ayer llegamos 
a 1.155 casos de contagio, 1.155; 
desde el mes de septiembre no pa-
sábamos el número de los 1.000 
casos, octubre, noviembre, diciem-
bre, enero, febrero, marzo, seis me-
ses que habíamos logrado conte-
ner esa primera ola y la habíamos 
llevado a una meseta y a un nivel 
alto de control. Ya con la llegada de 
esta variante, sin lugar a dudas, está 
teniendo un impacto el número de 
contagios.

Y también tenemos que decir 
que ha aumentado el número de 
fallecidos, veníamos con un pro-
medio de 3, 4  fallecidos lamen-
tablemente por día, lamentable y 
dolorosamente, y hemos pasado un 
promedio de 8 fallecidos por día, y 
eso podría crecer, estamos toman-
do medidas, tomando medidas. Les 
voy a leer el informe pues, para que 
ustedes estén claros compatriotas 
que me escuchan, que me ven.

Estamos en este momento trans-
mitiendo por faceboook live, por 
twitter, por youtube, por Instagram 
y por todas las redes sociales habi-
das y por haber. Estamos transmi-
tiendo por el Sistema Público de 
comunicación, televisión, Venezo-
lana de Televisión, el mejor canal 
del mundo, por la radio, me ima-



 5 

gino, y todo el que se quiera pegar. 
Ahora, aquí estamos pues. Fíjense.

“Situación del Covid al 21 de 
marzo del 2021, la última sema-
na... Perdón, para el 21 de marzo 
tenemos en Venezuela 8 mil 872 
casos activos; en la última semana 
hemos mantenido un promedio 
de 7.766 casos, 739 casos nuevos 
y 456 recuperados por día...” Mi-
ren la diferencia, antes estábamos 
parejos, casos nuevos y casos re-
cuperados por día inclusive en los 
momentos en que la situación es 
favorable, en este caso enfrentando 
una pandemia, tenemos más casos 
recuperados que nuevos contagios 
por día, pero en este caso esta-
mos hablando de un promedio de 
739 casos nuevos, casi 800 casos. 
Pudiéramos decirle, decía yo a la 
vicepresidenta hoy que por ahí 
está cerca el número del piso de la 
nueva ola, del piso, 739 casos nue-
vos en la semana, tomen nota, 456 
recuperados por día. Quiere decir 
que va aumentando la ocupación 
de las camas hospitalarias, en los 
CDI, en los hoteles hospitalarios, 
en el Poliedro, etc., etc., va cre-

ciendo la ocupación de las camas 
en este caso.

“Veníamos de una meseta de al-
rededor de 20 casos positivos por 
cien mil habitantes, durante el mes 
de febrero, que comienza a subir a 
partir de marzo, se ubica en 21 ca-
sos por cien mil en la segunda se-
mana del mes, y asciende a 27 por 
cien mil esta tercera semana.” Así 
que estamos subiendo de 21 casos 
por cien mil, a 27 casos por cien 
mil.

“El incremento de casos coin-
cide con la identificación de la va-
riante brasilera P1 y P2 en el país a 
partir del 4 de marzo. Este hallazgo 
lo hace el equipo de investigadores 
del IVIC, del Instituto Venezolano 
de Investigaciones Científicas, de 
muestras aleatorias que se vienen 
tomando desde el mes de enero en 
los estados fronterizos, y en el aero-
puerto de Maiquetía y Caracas.

La distribución espacial y la in-
vestigación epidemiológica de los 
casos indica que hay circulación 
comunitaria de las variantes, y 

que posiblemente entraron por la 
frontera con Bolívar desde Brasil, 
y por el Aeropuerto Internacional 
de Maiquetía. Hasta la fecha se han 
identificado los casos de variante 
P1 y P2 en Caracas, Miranda, La 
Guaira, Bolívar, Zulia y Mérida. Es-
tas variantes tienen las característi-
ca de mayor transmisibilidad y es-
tán relacionadas con el incremento 
desproporcionado de casos y falle-
cimientos en Manaos en el mes de 
diciembre...” ¿Recuerdan la crisis 
de Manaos, la crisis de Amazonas? 
Bueno, se expandió.

“En las principales entidades en 
donde se han identificado  las va-
riantes es donde hemos observado 
un mayor incremento de casos: Ca-
racas, La Guaira, Miranda, Bolívar. 
Este incremento además de la pre-
sencia de la variable, obedece al in-
cremento de la búsqueda activa de 
casos. También observamos un in-
cremento importante de casos en el 
eje carretero desde: Bolívar, Mona-
gas, Anzoátegui, y en otros estados 
que estamos estudiando.

Esta semana tuvieron creci-
miento 13 entidades, 8 de ellas 
crecieron más de 10 puntos: Cara-
cas, La Guaira, Miranda, Bolívar, 
Monagas, Anzoátegui, Nueva Es-
parta y Falcón. Cinco entidades se 
mantuvieron en tendencia estable: 
Lara, Guárico, Carabobo, Mérida 
y Zulia. Y seis entidades tuvieron 
descenso de caso: Táchira, Trujillo, 
Barinas, Portuguesa, Amazonas y 
Delta Amacuro.

Las entidades con mayor núme-
ro total de casos activos son: Cara-
cas, record mundial: 2.662 casos.” 
Caracas está en una situación com-
pleja, difícil.

Quiero decirles a los caraque-
ños, a las caraqueñas y la Gran Ca-
racas que tenemos que tomar me-
didas especiales sin lugar a dudas, y 
las vamos a tomar, y cuento con el 
apoyo de todos los caraqueños y las 
caraqueñas, con toda la gente que 
vive en Caracas.

“Segundo lugar: Miranda 
1.190...” Gobernador Héctor Ro-
dríguez Castro.
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“En tercer lugar: La Guaira, 
850...” Gobernador García Carneiro.

“En cuarto lugar: El Zulia, 707. 
Luego Bolívar 485, y Anzoátegui 
430.

Venezuela tiene a la fecha 27 ca-
sos activos por 100 mil habitantes. 
Las tasas de casos activos más alta 
son en La Guaira, 222 casos acti-
vos La Guaira...” Oído La Guaira, 
algo hay que hacer. ¿Cómo están las 
rumbas por allá? La Guaira es una 
zona de rumba, de bailar tambor, de 
bailar salsa, de disfrutar; todos sa-
bemos ¿no? El que quiere rumbear 
se va pa’ La Guaira. Y tan bonita que 
está La Guaira, arregladita, y tiene 
tantas  plazas e infraestructuras.

“En primer lugar La Guaira, 222 
casos por cien mil habitantes.” Está 
nivel de España, de Italia.

“En segundo lugar Caracas, 127 
casos. En tercer lugar Nueva Espar-
ta, 38.” Ya está cerca del promedio 
nacional. “Miranda 36, Yaracuy 35 
y Monagas 29.”

Aquí está un conjunto de reco-
mendaciones que me hacen. “Pri-
mera recomendación: Activar las 
brigadas comunitarias de preven-
ción y desplegar una estrategia co-
municacional intensiva de preven-
ción y control; reforzar el uso de 
mascarilla, el distanciamiento salu-
dable, la limpieza de manos y am-
bientes, y evitar concentraciones de 
personas y espacios cerrados, apro-
bado. Primera recomendación, va-
mos avanzar el Estado, el Gobierno, 
la autoridad. Segunda recomen-
dación, localizar espacialmente 
en mapas los casos activos de Co-
vid-19 por comunidades, por Áreas 
de Salud Integral Comunitarias, 
ASIC y parroquias, mantener vigi-
lancia, control y acompañamiento 
permanente de casos, aprobado. 
Pendiente ahí la vicepresidenta y la 
ministra que les voy a dar la pala-
bra en cualquier momento. Tercer 
lugar, miren, el tercero es muy im-
portante porque es un anuncio que 
voy hacer, la recomendación que 
me hace la Comisión Presidencial 
es vigilancia del cumplimiento de 
la cuarentena radical voluntaria y 
consciente, minimizar la movilidad 
innecesaria  de la población, evitar 

concentraciones de personas en 
espacios públicos, disminuir acti-
vidades bancarias y comerciales no 
esenciales, aprobado, de acuerdo y 
además anuncio que esta semana 
es una semana de cuarentena radi-
cal ¿verdad? Déjame buscar aquí el 
calendario; esta semana va del lu-
nes 22 al domingo 28, semana de 
cuarentena radical y luego viene la 
Semana Santa que es 29, 30, 31, 1, 
2, 3 y 4 de abril, bueno, ya hemos 
venido coordinando con la Igle-
sia Católica, con las comunidades, 
con los curas, con los párrocos y yo 
anuncio que la Semana Santa este 
año será nuevamente en cuarente-
na radical, así que vamos a 14 días, 
dos semanas de cuarentena radical 
consciente, voluntaria, familiar, co-
munitaria, con máxima vigilancia 
del Estado y de las instituciones y lo 
hacemos por la salud de la familia, 
por la salud de nuestro pueblo, por 
la salud de la gente buena de esta 
tierra milagrosa y mágica de Ve-
nezuela, así que lo anuncio, vamos 
entonces a dos semanas continuas 
de cuarentena radical consciente, 
consciente y, como siempre, seño-
ra vicepresidenta, como siempre 
coordinando para que todas las ac-
tividades vinculadas a la actividad, 
valga la redundancia, alimentaria, 
farmacéutica, de salud, las activida-
des esenciales sigan desarrollándo-
se, cumpliéndose sin problemas, ya 
tenemos la experiencia Venezuela, 
ya tenemos la experiencia compa-
triotas, la experiencia la tenemos 
para manejar una cuarentena ra-
dical estricta, estricta y nosotros 
poder avanzar en el control de esta 
variante P-1, P-2 que ya llegado 
del Brasil, avanzar hacia el control, 
avanzar hacia los tratamientos, 
cortar las cadenas de transmisión, 
avanzar en la atención inmediata, 
rápida de todos los pacientes que 
están siendo diagnosticados en 
este momento, muy importante en 
una removilización, Julito, de Ba-
rrio Adentro, en una movilización 
como me planteaba hoy el goberna-
dor Héctor Rodríguez de las briga-
das preventivas del Partido Socia-
lista Unido de Venezuela, atención 
Diosdado Cabello, camarada, aten-
ción Julio César León Heredia, 
vamos inmediatamente ahora, en 
la tarde-noche, en la noche, ma-
ñana, llamando a todas las Ubch, 
a todas las RAS, vamos a reactivar 

con fuerza y buena coordinación 
señora vicepresidenta, buena coor-
dinación la Comisión Presidencial 
para que todo Barrio Adentro, to-
das las brigadas preventivas, toda la 
maquinaria de salud del Estado y la 
sociedad venezolana se activen con 
fuerza estas dos semanas de cua-
rentena radical consciente. ¿Qué 
me dice la Vicepresidenta?

Vicepresidenta Ejecutiva, Del-
cy Rodríguez Gracias presidente, 
bueno, muy pertinente los anun-
cios que usted acaba de hacer por-
que ya sabemos cómo cortar las 
cadenas de contagio del Covid-19, 
ya Venezuela ya tenido una expe-
riencia exitosa sobre el control de 
las cadenas de contagio y usted de-
cía algo que es fundamental, lo que 
llaman los closer epidemiológicos, 
es decir los núcleos epidemiológi-
cos lo más importante es la fami-
lia, la familia es el principal núcleo 
de contagio en el momento de las 
comidas, en el momento de las ce-
lebraciones, así que si hay alguien 
en la familia que vemos que tiene 
presente un primer síntoma lo más 
inmediato es todo el mundo usar 
la mascarilla dentro de la casa, por 
supuesto el uso de la mascarilla al 
salir de nuestra casa retomamos 
la época de la cuarentena radical, 
donde solamente se mantienen 
activos sectores esenciales como 
alimentación, como el tema de 
suministro, distribución y comer-
cialización de medicinas, servicios 
esenciales, pero 14 días, estas dos 
semanas que usted está dando de 
cuarentena nos va a permitir defi-
nitivamente a nosotros cortar con 
esa cadena de contagio y retomar 
los filtros epidemiológicos en los 
sitios que estén activos ¿qué nos re-
ferimos a esto presidente? Que no 
puede entrar un gentío a una pana-
dería, a una farmacia, a un mercado 
público, recordemos la experiencia 
que hubo con el Mercado Las Pul-
gas en el Zulia, que comprometió 
seriamente la situación de salud y 
hospitalaria del estado, bueno, en 
el caso de los mercados públicos 
hemos estado en contacto con los 
gobernadores y alcaldes justamente 
para que los filtros epidemiológi-
cos se activen, de igual manera el 
tema del transporte público; en el 
semáforo epidemiológico el trans-
porte público es un activador de 

tasas de contagio, así que es impor-
tante la desinfección, es importante 
evitar las aglomeraciones. Así que 
Presidente yo creo que Venezuela 
toda está pidiendo justamente que 
atendamos de forma como siempre 
usted lo ha hecho de forma oportu-
na y no dejemos que esta situación 
avance porque la variante, como lo 
hemos dicho, multiplica la tasa de 
contagio en un 60%, 60-70% como 
está ocurriendo en Brasil y ya está 
ocurriendo en países de Suraméri-
ca; la irresponsabilidad de Bolsona-
ro ha llevado a una verdadera crisis 
epidemiológica y una amenaza sa-
nitaria en nuestra región y eso, sin 
duda, se va a expandir al mundo 
entero, gracias Presidente.

Presidente Nicolás Maduro 
Correcto, revisando aquí en tiempo 
real la información que me manda 
el Comandante Estratégico Ope-
racional, correcto, sigan adelante 
Ceballos, a fondo en la operación 
que arrancamos hoy Escudo Boli-
variano, estamos en la Operación 
Escudo Bolivariano defendiendo 
nuestra frontera del abandono de 
Colombia de toda la frontera que 
provoca grupos armados, que pa-
san pacá, pallá y nuestra Fuerza 
Armada tiene que estar comba-
tiendo, el Ejercicio Escudo Boliva-
riano que activamos el l5 de marzo 
se mantuvo activo a nivel de inte-
ligencia, contrainteligencia y allí 
está en tiempo real combatiendo 
y ha dado resultados para la esta-
bilidad, el ejercicio de la soberanía, 
el control territorial de Venezuela, 
cero tolerancia a grupos armados 
que vengan de Colombia en terri-
torio venezolano, cero tolerancia, 
esa es la guerra de ellos allá, ya he-
mos contribuidos nosotros a la paz 
bastante y bien malagradecidos que 
son, de paso, esa oligarquía, bien 
malagradecida que es la oligarquía 
santanderista de Bogotá, así que 
vamos, Escudo Bolivariano a fon-
do, a fondo. Bueno, en tiempo real 
estaba leyendo un reporte.

Continuamos, aquí tengo yo el 
documento de 15 sugerencias, 15, 
señora Vicepresidenta, las quince 
están aprobadas, yo sólo estoy re-
saltando las que me parecen más 
importante resaltar en este mo-
mento. En cuarto lugar me reco-
miendan reactivar los filtros sanita-



 7 

rios, llamados así, filtros sanitarios 
en actividades esenciales, institu-
ciones, farmacias, panaderías, mer-
cados, automercados, todo eso se 
relajó, todas esas medidas para la 
persona que entraba, que salía, que 
compraba y los mercados y sitios 
de grandes concentración son lu-
gar perfecto para que esta variante 
corra, aprobado. Quinto lugar, des-
infectar áreas de brotes activos, ca-
lles, casas, paradas, así como espa-
cios asistenciales, hospitales, CDI, 
hoteles sanitarios, yo también veía 
que eso mermó, toda esa jornadas 
para limpiar calles, zonas, bueno, 
aprobado. Sexto, higienizar estricta 
y frecuentemente los vehículos de 
transporte público y acatar la nor-
mativa de distanciamiento saluda-
ble en ello, aprobado. Siete, garanti-
zar la atención integral, protección 
y acompañamiento de todos los 
casos sospechosos y confirmados, 
retomar, eso es muy importante, 
que la gente se sienta acompañada 
durante toda la etapa, no se aísle, 
si usted se siente mal vaya y  há-
gase la prueba y nosotros tenemos 
que garantizar que el resultado de 
la prueba se le da a la gente rápi-
do y que si la persona tiene algún 
síntoma cuando se está haciendo la 
prueba se le manda tratamiento, se 

le entrega el tratamiento gratuito y 
empieza a dársele apoyo, compañía 
hasta que viene la prueba, el re-
sultado, si es negativa, perfecto, es 
negativa, síguete tomando la pas-
tillita porque tienes una gripecita, 
pero si es positiva vente pacá para 
tratarte, vente para acá y le pone-
mos todo el tratamiento; en caso 
de tratamiento tengo muy buena 
noticia para todos los venezolanos, 
luego de cumplir todos los procedi-
mientos farmacológicos, sanitarios, 
biológicos, moleculares, ya el Car-
vativir está en la calle, el Carvativir 
ya va directamente en un plan de 
producción masiva del Carvativir 
ya esta semana hemos iniciado la 
distribución el Carvativir por miles 
a todos los estados del país, a todos  
los CDI, atención jefe del CDI si no 
te ha llegado el Carvativir reclama, 
llama, articula, a todos los ambu-
latorios del país, Barrio Adentro, 
todos los ambulatorios deben tener 
Carvativir, a todos los hospitales 
centinelas y a todos los hospitales 
del país, al sistema de Farmapatria 
que lo está distribuyendo, a las clí-
nicas privadas que lo requieran in-
mediatamente se los envío, y apro-
ximadamente en tres semanas, me 
dicen los científicos y promotores 
del Carvativir que en tres semanas 

va a estar en venta en las principa-
les farmacias del país con su guía de 
aplicación, el Carvativir se puede 
usar a todas las edades y se puede 
usar profiláctico, bueno para forta-
lecer la salud, la inmunidad, profi-
láctico, si usted quiere tomarlo pro-
filáctico lo puede comprar en una 
farmacia o lo puede solicitar en un 
CDI, se utiliza curativo ¿se llama 
así verdad? Terapéutico, curativo 
para todos los casos, todos, para el 
caso de coronavirus asintomático, 
leve, síntomas leves, moderados, 
graves o gravísimos, mira y es ver-
daderamente impactante la recu-
peración de las personas enfermas 
de coronavirus en tiempo real, se 
utiliza entonces como terapéutico 
y se utiliza post-covid para todos 
los que hayan tenido Covid se lo 
toman y ayuda a una recuperación 
completa del cuerpo. Buena noti-
cia para Venezuela, el Carvativir se 
distribuye por miles; está el plan, 
quiero el informe ahora en la noche 
de cómo va el plan porque perso-
nalmente estoy vigilante de la dis-
tribución del Carvativir para que 
llegue a todos lados, en esta batalla 
que estamos dando contra la va-
riante P-1 y P-2 Carvativir adelante 
en esta batalla contra la variante, 
adelante contra la variante con el 

Carvativir, una buena noticia para 
los venezolanos, venezolanas, tam-
bién se está produciendo porque ya 
hay pedidos internacionales, varios 
países ya han solicitado y el Carva-
tivir muy pronto estaremos hacien-
do un pase cuando estén saliendo 
las primeros envíos de Carvativir 
para otros países del mundo, gra-
cias a los científicos venezolanos, 
muchas gracias por este aporte de 
este antiviral aprobado por las au-
toridades sanitarias de la República 
Bolivariana de Venezuela, gracias. 
Así que, bueno, continuamos aquí. 
Número 6, dije higienizar los vehí-
culos de transporte público. Núme-
ro 7, garantizar la atención integral, 
protección y acompañamiento de 
todos los casos sospechosos y con-
firmados. Número 8, reforzar la in-
vestigación de contactos y cadenas 
de transmisión para todos los casos 
confirmados, esa es una labor toma 
y dame  o dame y dame, el Esta-
do, el Gobierno, las instituciones, 
las autoridades van a la  búsqueda 
de todos los contactos, pero usted 
también, si usted está contagiado 
usted debe saber con quién habló, 
dónde habló, entonces reporte para 
nosotros poder actuar. Número 9, 
aumentar la capacidad de atención 
a personas asintomáticas y casos le-
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ves, moderados y graves en hoteles 
sanitarios, CDI, y clínicas popula-
res y  hospitales según la presencia 
de casos en el territorio. Más ade-
lante está el  número 12, priorizar 
la inmunización contra la Covid a 
los grupos de riesgo de las entida-
des con mayor incidencia de casos, 
aprobado, con la vacuna rusa y la 
vacuna china, ya eso se está hacien-
do y por último, número 15, hacer 
un reconocimiento, como lo hago, 
a los trabajadores y trabajadoras de 
la salud, las brigadas comunitarias 
de prevención y a los equipos po-
líticos de las comunidades por los 
trabajos que vienen realizando de 
prevención y control de la pande-
mia, todo el apoyo señora Vice-
presidenta, todo el apoyo y todo el 
estímulo que se necesita para avan-
zar con las brigadas que es el arma 
secreta de Venezuela.

Así que todo esto debe generar la 
conciencia suficiente verdad, fíjen-
se ustedes, vámonos al estado Bolí-
var, vamos hacer un pase al estado 
Bolívar, allá en el municipio Caro-
ní, parroquia Universidad, sector 
Altavista, mis vecinos de Altavis-
ta, allá se encuentra el gobernador 
Justo Noguera Pietri entregando 
la remodelación y adecuación in-
tegral de la Sala 3 del Hospital de 
Uyapar para pacientes con Covid 
leves  y moderados, allá debe llegar 
el Carvativir señor general, ahí se 
encuentra con la autoridad única 
de salud del estado Bolívar, el doc-
tor Franklin Franchi y la directora 
del hospital Uyapar, Yanitza Rodrí-
guez, ¿estamos preparados? Ade-
lante el pase, estado Bolívar.

Gobernador del estado Bolí-
var, Justo Noguera Pietri … la ter-
cera sala Covid-19 en nuestro  hos-
pital Uyapar, la cual cuenta con 45 
camas, 41 para atender condiciones 
de leve a mejorado y 44 con todo el 
equipamiento que usted nos envió 
de última generación, ventiladores 
y todo lo necesario para soporte de 
vidas para terapia intensiva, tiene 
el oxígeno, tiene todo lo necesario, 
el medicamento y sobre todo tie-
ne la entrega del personal de salud 
para recuperar nuestra gente, aquí  
nosotros hemos hecho la conten-
ción, ya en la primera ola del Co-
vid-19 fuimos ejemplo de entrega, 
fuimos ejemplo de trabajo y sobre 

todo ejemplo de recuperar a todos 
aquellos que pudieron haberse in-
fectado y  hoy en día con esta se-
gunda ola, con la cepa brasileña 
que la tenemos ahí al lado, allí en 
nuestro hermano pueblo de Brasil, 
en Manaos y en Buena Vista hemos 
hecho la contención junto a nues-
tra Fuerza Armada Nacional Bo-
livariana, a la REDI, con el mayor 
general Dubolay, en la ZODI, con 
el general Núñez Hernández, y con 
todos los componentes de nuestra 
gloriosa Fuerza Nacional Bolivaria-
na y nuestra policía hemos hecho 
la contención, junto también, hay 
que reconocer el comportamien-
to de nuestros hermanos pemo-
nes que están ahí entendiendo que 
solamente cuidándonos nosotros 
podemos parar definitivamente el 
contagio comunitario, y Santa Ele-
na de Uairén con orgullo le digo, 
hoy día está totalmente estabiliza-
do, allá está su gente, los médicos 
y las enfermeras dieron de alta a 7 
hace 3 días, y hoy solamente tene-
mos 11 casos lo cual están en ple-
na recuperación y no hay afección 
grave, todos están de condición de 
moderados a leve.

Yo quiero que sea el doctor Fran-
chi Lizardo quien es la autoridad 
única de salud quien dé los detalles, 
Presidente, para que les hable todo 
el término técnico y médico de esta 
tercera sala.

Autoridad única de salud del 
estado Bolívar, Franchi Lizardo 
Saludos Presidente, como bien dijo 
nuestro gobernador, estaos acá en 
el municipio Caroní, en el Hospital 
Uyapar del Instituto Venezolano de 
los Seguros Sociales. Tenemos esta 
área Covid III con 45 camas, 41 
camas para tratar pacientes leves 
y moderados, y 4 camas de cuida-
dos intensivos. Contiene todos los 
equipos, como usted podrá ver: 
ventiladores, oxígeno, tenemos 
todo para atender y rescatar a estos 
pacientes del Covid. Esta es un área 
que tiene 1.200 metros remodela-
dos y adecuados para tal fin; tiene 
todo lo necesario para que también 
nuestros médicos, nuestro equipo 
de salud pueda estar trabajando 
con comodidad.

Gobernador del estado Bolí-
var, Justo Noguera Pietri Y el lla-
mado de nuestro pueblo, con su  

permiso mi comandante, que al 
tener los síntomas por favor sal-
gan, salgan a ser atendidos por es-
tos ángeles, estos guardianes de la 
vida, con estos héroes y heroínas 
que están allí día a día. Tenemos 
los medicamentos que usted nos 
ha enviado: antibiótico de amplio 
espectro , tenemos suficiente Me-
nopedin, tenemos los manómetros, 
tenemos las bombonas de oxígeno. 
Todos los hospitales tienen oxíge-
no, todos mi comandante. Así que 
vayan a nuestros médicos, acudan 
a los centros de salud que por ahí 
esta nuestro CDI con los hermanos 
cubanos, y está todo el Sistema de 
Salud, tenemos todo lo necesario 
para salvarlos.

Así que desde acá yo quiero para 
cerrar, con su permiso mi coman-
dante, un reconocimiento al sector 
salud, a esos héroes que están allí, a 
esas heroínas que están allí: enfer-
meras, bioanalistas, médicos y so-
bre todo ese amor de patria. 

¡Que viva la patria de Simón Bo-
lívar!

Asistentes ¡Que vivaaa!

Presidente Nicolás Maduro 
¡Que viva, viva! Justo Noguera 
Pietri. Bueno, siempre tan efusivo, 
emotivo, patriota. Todo el personal 
médico de allá de este hospital mi 
saludos. Bueno, de verdad necesi-
tamos una renovación permanente 
de ese espíritu de compromiso de 
médicos, médicas, personal de la 
salud, trabajadores, trabajadoras, 
obreros, obreras, de todas las bri-
gadas de prevención del Partido 
Socialista Unido de Venezuela, de 
la Milicia Nacional Bolivariana, del 
Movimiento Somos Venezuela, de 
la Misión Barrio Adentro 100 por 
ciento, mi saludo y reconocimien-
to a toda la Misión Barrio Adentro 
100 por ciento, a toda la Misión 
Cubana en Venezuela: médicos, 
médicas, enfermeros, enfermeras 
que están ahí 24 horas del día; a 
todos los médicos integrales co-
munitarios, y a todos los médicos 
y médicas que están en la Misión 
Barrio Adentro 100 por ciento, que 
están en los hospitales. Bueno, que 
están en el Sistema de Salud, en los 
ambulatorios, en las Clínicas Popu-
lares. Bueno, es necesario, estamos 
arrancando de cero con la variante, 
pero con todo el patrimonio de ex-

periencia, conocimiento, logística 
que hemos demostrado en un año 
de combate con la pandemia, don-
de Venezuela ha ido adelante. Por-
que la idea vicepresidenta, ministra 
científica, la idea es ir adelante, to-
mar las medidas a tiempo, tomas 
las medidas de manera responsa-
ble, proteger, proteger. Abrazar y 
proteger a todo un pueblo, a toda 
la familia venezolana; estar al ritmo 
que el pueblo amerita, necesita; esa 
es la idea. La idea siempre es estar a 
un paso, dos pasos adelante de de-
sarrollo de la pandemia en el mun-
do, porque lo dijimos y lo decimos, 
esta pandemia no se ha ido, no se 
ha acabado, no se ha ido, no se ha 
acabado. Óigame bien compatrio-
ta usted que es negacionista, ayer 
vi marchas en Londres, tu querida 
Londres, Delcy, tu querida París 
[risa]. Delcy vivió 10 años en Lon-
dres y 10 años en París, 10 entre las 
dos, perdón [risa]. No, en París no, 
ayer vi en Alemania, en Londres y 
en otros lugares de Europa marchas 
negacionistas, de gente sin tapabo-
cas, y protestando contra la vacuna. 
Bueno, de todo hay en la viña del 
Señor, como dice, de todo hay en la 
viña del Señor, pero tenemos que 
cuidarnos.

Fíjate, un elemento: el regreso 
a clases, que lo estamos preparan-
do y lo estábamos preparando con 
tanta ilusión, con tanta alegría, 
motivación de que regresaran los 
muchachos a clases, de ver los mu-
chachos otra vez en los liceos con 
sus medidas de bioseguridad. Pero 
yo me he puesto a estudiar el tema 
con Aristóbulo, el profesor Aristó-
bulo y todo su equipo, extraordina-
rio equipo el equipo de Aristóbulo, 
y con el profesor César Trómpiz, 
tremendo equipo tiene César tam-
bién. Nos hemos puesto a estudiar 
el tema en el mundo, y en todos los 
lugares del mundo donde abrieron 
las escuelas, los liceos y las univer-
sidades, los han tenido que cerrar 
nuevamente; en todos los lugares 
del mundo, incluyendo a nuestra 
hermana Cuba.

Yo tenía gran ilusión porque 
inclusive estábamos diseñando 
todos los mecanismos de protec-
ción, y empezamos la vacunación 
de maestros y maestras, con la va-
cuna china. Y con las vacunas que 
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van a llegar vamos a seguir vacu-
nando para llegar al 100 por ciento 
del personal de educación también, 
además de Salud. Tenía gran ilu-
sión, vale, yo quería que los mu-
chachos volvieran a clase en este 
tercer trimestre, y termináramos 
el curso escolar 2020-2021 con los 
muchachos allí con sus maestros, 
sus maestras. Pero por ahora no 
es posible, por ahora no vamos a 
iniciar clases presenciales, así lo 
anuncio, Venezuela mantiene la si-
tuación de no clases presenciales; 
mantenemos el sistema educativo 
a través de las teleclases, televisivas, 
por Internet, por distintos sistemas 
de videoconferencias. Y cuando 
venga la semana de flexibilización 
seguiremos aplicando una modali-
dad presencial, absolutamente se-
gura, donde va el padre, la madre, 
el representante con el niño, con el 
joven, bueno, y tienen interacción 
con algunos maestros, intercam-
bian documentos, tareas, conver-
san un rato, se sonríen, pero con 
todas las medidas de bioseguridad.

Así que no vamos a poder re-
gresar a clases Aristóbulo, tú que 

lo querías tanto también, César 
Trómpiz, no vamos a poder, por 
ahora, por ahora, por lo menos lo 
que se vislumbra de abril no vamos 
a poder con esta variante; si todo se 
hubiera mantenido como veníamos 
todo el mes de enero, febrero. Bue-
no, veníamos de las navidades, que 
dimos flexibilización el mes com-
pleto; después vino enero, febrero, 
vinieron los carnavales y todo si-
guió marchando bien, pero llegó la 
variante, la detectamos llegando y 
tenemos que actuar  a tiempo. Así 
que, bueno, continuar las clases por 
teleconferencias, por televisión, por 
distintas vías que ya se están mante-
niendo y que hemos venido mejo-
rando, perfeccionando. Y las clases 
presenciales como las queríamos, 
veremos cuando. ¿Cómo es que di-
ces tú Cilia? Se verá cuando. ¡Hasta 
nuevo aviso! Como dice Cilia.

Bueno, vámonos directo a un 
pase en Guárico, allá estamos rein-
augurando un Centro de Diagnós-
tico Integral, un CDI que lleva el 
nombre del doctor Ricardo Isidro 
Bernal, en Altagracia de Orituco. Un 
saludo a los pobladores de esa zona 

tan especial que nos trae tan buenos 
recuerdos, Altagracia de Orituco, 
los gracistanos es que los llaman 
¿verdad? Allá está la doctora Reina 
Rondón autoridad única de Salud 
del Guárico, está el doctor Eliécer 
Álvarez, coordinador regional de la 
Misión Médico Cubana en el Guári-
co. Y bueno, Guárico, Guárico pen-
diente. Adelante gobernador.

Gobernador del estado Guá-
rico, José Vásquez Aquí estamos 
en esta jornada de salud, y hemos 
venido a esta hermosa ciudad a 
entregar como nuevo, como usted 
lo acaba de decir, este Centro de 
Diagnóstico Integral que lleva por 
nombre Doctor Ricardo Isidro Ber-
nal.

Hoy con todos los esfuerzos, 
con sus orientaciones, con sus ins-
trucciones hemos hecho nosotros 
una rehabilitación total de la in-
fraestructura, así mismo del equi-
pamiento y todas las áreas. Es un 
CDI, Presidente, que va a beneficiar 
a más de 95 mil 664 personas, y que 
tiene, bueno, una atención de más 
de 18 áreas de servicio; ha quedado 
hermoso Presidente, aquí se ha he-

cho, como ya lo expresé, un trabajo 
integral, es decir, demolición del 
manto, impermeabilización, pin-
tura aluminizada, climatización. 
Hemos instalado 16 aires acondi-
cionados nuevos, reparación de la 
cerca perimetral, pintura interior 
y exterior, instalaciones eléctricas, 
sanitarias entre otras.

Yo quiero, Presidente, que la 
doctora Rondón, ella es la autori-
dad única en Salud, también nos dé 
su comentario importante a lo que 
han sido estos trabajos extraordi-
narios que hoy estamos haciendo. 
Doctora Rondón.

Autoridad única de salud del 
estado Guárico, doctora Reina 
Rondón Saludos ciudadano Presi-
dente. Manifestarle las gracias por 
acá, por el equipo de Salud, donde 
estamos trabajando día a día, ha-
ciendo los abordajes con las briga-
das comunitarias, médicos venezo-
lanos, médicos cubanos atendiendo 
a nuestra población. Importante 
destacar ciudadano Presidente, que 
gracias a los esfuerzos del gobierno 
revolucionario, de nuestro minis-
tro, el doctor Carlos Alvarado, y 



10 

acá en el estado a nuestro goberna-
dor José Vásquez, continuamos no-
sotros recibiendo infraestructura 
aptas para atender pacientes.

Este Centro Diagnóstico Inte-
gral consta de 18 áreas de servicio: 
Emergencia, triaje respiratorio, 
hospitalización, Unidad de Cuida-
dos Intensivos, áreas de enferme-
ría, áreas de cura, imagenología, 
rayos X para así garantizar la aten-
ción de este pueblo del municipio 
Monagas.

Gobernador del estado Guári-
co, José Vásquez Gracias doctora. 
Yo quiero que el doctor Eliécer Ál-
varez, él es el coordinador de la Mi-
sión Médica Cubana para que nos 
dé lo que ha sido este importan-
te trabajo y además la relación de 
unidad de equipo entre la Misión 
Médica Cubana y nuestros médicos 
venezolanos. Doctor Eliécer.

Coordinador de la Misión Mé-
dico Cubana, doctor Eliécer Álva-
rez Sí. Saludos querido Presidente. 
Bueno, agradecerle por parte de la 
Misión Médico Cubana también, 
y a usted, a nuestro ciudadano go-
bernador y a la autoridad única del 
estado Guárico por las acciones de 
reparación aquí en el CDI Ricar-
do Isidro Bernal, CDI que quedó 
como nuevo, con todos sus servi-
cios funcionando, sus 18 servicios, 
las camas de hospitalización y te-
rapia, todo nuevo el equipamien-
to; esto nos va a facilitar un mejor 
trabajo para los compañeros coo-
perantes acá de la Misión Médica 
Cubana, y que estamos trabajando 
también de la mano con la parte 
de la autoridad única, el sector de 
Salud del estado Guárico trabajan-
do en acciones conjuntas, que es lo 
que se merece realmente el pueblo 
en este sistema en que hoy estamos 
formando en Venezuela.

Gobernador del estado Guárico, 
José Vásquez No podrán con noso-
tros Presidente, aquí tiene un equipo 
dedicado a la atención especial de 
todo nuestro pueblo. Al trabajo nada 
ni nadie le gana Presidente, vamos 
a seguirle diciendo: ¡Adelante Presi-
dente! Muchas gracias.

Presidente Nicolás Maduro 
Bueno. Muy bien Guárico, seguir 

trabajando, articulando el Sistema 
Público Salud, muy importante, el 
Sistema Público de Salud bien ar-
ticulado, bien dotado, con el per-
sonal necesario trabajando, señora 
vicepresidenta, trabajando para 
apoyar al personal. Un saludo a los 
camareros, camareras, a los bioana-
listas, a todo el personal que hace 
posible que el Sistema Público de 
Salud funcione, siempre estamos 
nosotros pendientes de las condi-
ciones de ustedes de trabajo, hay 
que mejorarla, siempre hay que te-
ner la iniciativa en qué más puedo 
ayudar; como dice el doctor Max 
Goodwin en la serie New Amster-
dam. ¿No la están viendo? New 
Amsterdam, hay que verla porque 
uno tiene que relajar la mente así 
sea a las 3 de la mañana [risa] la se-
rie New Amsterdam buenísima, me 
dicen que ya estrenaron la tercera 
temporada, sí en la cadena NBC, 
pero todavía no la han sacado en 
ninguna de estas cadenas genera-
les pues; trata de conseguirla. Del-
cy sabe todo pues, esa sabe lograr 
todo; esa serie es muy buena, New 
Amsterdam hospital.

Bueno, hay que estar pendientes 
de las condiciones permanentes.

¿Qué me dicen del pase que 
estoy esperando? ¿Qué me dicen 
por allá? No se puede dice Uribe, 5 
minutos dice Alfred Nazaret, muy 
importante un pase de la Ley de 
Comunas, la consulta de la Ley de 
Comunas, quiero mostrarla en vivo 
y directo, de la Ley de las Ciudades 
Comunales, de verdad estoy muy 
emocionado con eso, con la Ley de 
Ciudades Comunales.

Bueno, quiero dar un pase al 
estado Trujillo para inaugurar la 
Farmacia Doctor José Gregorio 
Hernández, allá estuvo nuestra mi-
nistra del Poder Popular para Inte-
rior y Justicia, estuvo en Isnotú pa-
sando revista activando una planta 
que había allá, tenía varios años y 
no había sido activada una planta 
eléctrica, activando y mejorando 
en ambulatorio. Fíjense ustedes lo 
importante de que una ministra 
esté barrio adentro, pueblo aden-
tro, fue a Isnotú, el lugar que vio 
nacer al gran José Gregorio Her-
nández, gran médico de los pobres, 
próximamente vendrá la beatifica-

ción de José Gregorio Hernández, 
y será una fiesta espiritual del alma 
venezolana, José Gregorio Hernán-
dez, una fuerza espiritual gigantes-
ca. Aquí me trajeron unos regalos 
de Isnotú ¿verdad?

Miren los regalos que me trajo 
la ministra, me los mandó el pue-
blo de Isnotú, y yo lo que hago es 
pedirle a José Gregorio por la salud 
del pueblo venezolano, a José Gre-
gorio Hernández: Oh José Grego-
rio danos tus bendiciones, danos tu 
poder y atiende la salud de nuestro 
pueblo José Gregorio. Gran José 
Gregorio santo del pueblo. José 
Gregorio, José Gregorio santo del 
pueblo. José Gregorio nacido en Is-
notú, y que luego dejó aquí en Cara-
cas una historia de ciencia, una his-
toria de investigación. Ministra, fue 
un gran científico, un gran investi-
gador, y fue un médico de la calle, 
fue un médico de Barrio Adentro, 
fue el primer médico de Barrio 
Adentro. Hace 100 años cuando 
vino la gripe española que eran tan 
contagiosa y tan mortal como es 
ahora esta pandemia, el doctor José 
Gregorio Hernández fue uno de los 
que estuvo en la primera línea aten-
diendo a los enfermos de la gripe 
española, no había tanto recurso 
científico, tecnológico como el que 
tiene hoy la humanidad, y había 
que irse, bueno, con su tapaboca a 
atender, daban sus tratamientos, los 
tratamientos que daban tenían una 
base en medicina antiparasitaria, 
yo estuve leyendo eso, mandaban 
antiparasitarios; bueno, por la mis-
ma práctica histórica de que todas 
esas gripes y pandemias se traba-
jaban de esa forma; ahí estuvo José 
Gregorio Hernández, nuestro gran 
José Gregorio Hernández hace 100 
años enfrentando la gripe españo-
la. Y esta semana estuvo por allá 
en Isnotú llevando un mensaje, le 
dije, ministra váyase a Isnotú, meta 
el ojo, pase revista porque tenemos 
que poner Isnotú otra vez muy, 
muy bella, muy, muy funcional, 
apoyar al pueblo de Isnotú, apoyar 
a los curas de la iglesia de Isnotú, 
seguirlos apoyando porque vie-
ne la beatificación del doctor José 
Gregorio Hernández y así hizo y 
producto de esa visita allá tenemos 
al gobernador Henry Rangel Silva 
inaugurando Farmapatria para el 
pueblo de Isnotú, adelante Isnotú

Gobernador del estado Yara-
cuy, Henry Rangel Silva Desde 
Isnotú, epicentro espiritual de Ve-
nezuela, cuna de nuestro doctor 
José Gregorio Hernández y es que 
en estos espacios ya se siente, ya se 
respiran los aires de la beatificación 
que será en pocos días, por ello he-
mos decidido hacer este contacto 
con  usted desde acá para informar 
y para mostrar varias cosas, me 
acompaña acá, además del pueblo 
emocionado, por supuesto, la au-
toridad local, el alcalde del muni-
cipio, tres viceministros del Minis-
terio del Poder Popular de Interior, 
Justicia y Paz, también el compa-
ñero viceministro de la suprema 
felicidad y el jefe de la ZODI, el jefe 
de seguridad ciudadana, son varias 
cosas como le dije, tenemos acá en 
principio lo que es la inauguración 
de una estación policial turística de 
nuestra policía estadal, también la 
activación de un punto de la Poli-
cía Nacional Bolivariana que va a 
atender a los turistas con ese sen-
tido diferente de una policía amiga 
al pueblo, eso con la finalidad de 
la activación y el fortalecimiento 
de los cuadrantes de paz; también 
en el día de hoy y días anteriores, 
por supuesto, hemos estado traba-
jando en lo que es la Gran Misión 
Cuadrantes de Paz, por supuesto, 
la Gran Misión Guardianes de la 
Patria y hemos atendido a miles de 
funcionarios y funcionarias de los 
cuerpos de seguridad del estado 
Trujillo para darle ese apoyo y esos 
beneficios sociales que tanto lo ne-
cesitan, en el marco de ello también 
vamos a entregar ahora tres vivien-
das a tres funcionarios de los órga-
nos de seguridad del estado.

Por otra parte tenemos lo que 
es la inauguración de Farmapa-
tria, importante beneficio para el 
pueblo de Isnotú porque, bueno, 
le ofrece el medicamento en bajos 
costos y por supuesto las dotacio-
nes en lo que es una ambulancia 
para el pueblo, dotaciones de mo-
tos, es decir, varias cosas que están 
relacionadas con el fortalecimiento 
del pueblo acá en Isnotú, generará 
las condiciones para que nuestros 
turistas, los feligreses, los creyen-
tes lleguen y se sientan a gusto, se 
sientan seguros, se sientan conec-
tados espiritualmente a nuestro 
José Gregorio Hernández. Damos 
las gracias a quienes desde el Mi-
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nisterio de Interior, Justicia y Paz, 
desde el Ministerio del Despacho 
de  la Presidencia y de todos los en-
tes nacionales han colaborado en 
esta importante acción. Obras son 
amores presidente y el esfuerzo que 
usted hace desde el gobierno nacio-
nal, los que hacen la Comisión Na-
cional para la Prevención y Lucha 
contra el Covid son visibles en el 
estado Trujillo y lo dicen los  nú-
meros. También debo aprovechar 
esta oportunidad de este pase para 
anunciar y decirle que nos ha lle-
gado el Carvativir, importante para 
todo el pueblo, las gotas milagrosas 
de José Gregorio Hernández aquí 
donde nació José Gregorio Her-
nández. Acciones integrales, accio-
nes concretas que van en el área de 
la salud, en el área de la prevención 
y en el área de la seguridad, muchas 
gracias presidente y seguimos en  
batalla, seguimos en victoria.

Presidente Nicolás Maduro 
Excelente noticia, allá está Isnotú, 
mira, allí estuvimos Cilia y yo visi-
tando cuando se hicieron las obras 
en homenaje a nuestro santo, san 
José Gregorio Hernández y des-

pués recuerdo que de ahí salimos a 
Roma, en 2013 fuimos a Roma y le 
hablé al Papa y le regalé una esta-
tuilla de madera tallada por los ar-
tesanos de Isnotú al Papa y le  hablé 
y el Papa se interesó desde entonces 
y se movieron todos los papeles y 
documentos para avanzar ahora 
en la beatificación y con el favor de 
Dios a la  beatificación de nuestro 
San José Gregorio Hernández, el 
médico de los pobres, el médico 
de Barrio Adentro, del pueblo y, 
bueno, el Papa, puedo decirlo, está 
enamorado de la causa de la bea-
tificación y del reconocimiento de 
los poderes de José Gregorio Her-
nández, no sólo el ejemplo de lo 
que dejó, no sólo el legado científi-
co, médico para llenar de orgullo y 
motivar a todo el personal médico 
venezolano y más allá de Venezuela 
sino el poder espirtual, José Gre-
gorio es muy milagroso, muy, muy 
milagroso, por eso yo a las gotas 
de Carvativir le puse ese nombre y 
me alegra, no sabe lo que me alegra 
Rangel Silva que el Carvativir haya 
llegado al pueblo natal de José Gre-
gorio Hernández, no sabe lo que 
me alegra, el Carvativir está llegan-

do hasta el último rincón, ahí tiene 
que estar en el ambulatorio el Car-
vativir, en el CDI, el Carvativir, en 
el hospital centinela y en todos los  
hospitales del Ministerio de Salud y 
del Seguro Social, el Carvativir, en 
Farmapatria, el Carvativir y muy 
pronto, en las principales cadenas 
de farmacias privadas de Venezue-
la, el Carvativir muy pronto, por-
que si tenemos una medicina an-
tiviral poderosa esa medicina debe 
socializarse, debe llegar a todos, 
verdad. Bueno fíjense ustedes esta 
tarde tan bonita, en una tare tan 
linda como esta, aquí estamos pre-
cisamente, yo quisiera, yo he esta-
do esta semana también me puse a 
estudiar con la diputada Cilia  Flo-
res, una noche nos pusimos Cilia y 
yo a estudiar el proyecto de ley de 
ciudades comunales, es una de las 
cosas más bellas, yo he sido dipu-
tado mucho tiempo, Cilia también, 
fui constituyente y yo tenía mucho 
tiempo que no me emocionaba con 
una ley como me emociona la Ley 
de Ciudades Comunales, me emo-
ciona porque creo que va a ser una 
revolución dentro de la revolución, 
la Ley Orgánica de Ciudades Co-

munales, creo que nos va a permi-
tir ir a la construcción del gobier-
no directo, del autogobierno de las 
comunidades que nos va a permitir 
la construcción de un nivel de de-
mocracia nunca antes conocido en 
nuestro país, que nos va a permitir 
concretar la idea de la democracia 
participativa, protagónica, de la de-
mocracia directa, de la democracia 
en el socialismo; creo que nos va a 
permitir además a ser más eficaces 
en las respuestas para mejorar los 
servicios públicos, para mejorar la 
educación pública, para mejorar 
los sistemas de alimentación y los 
CLAP, para mejorar los servicios 
de educación y salud, para mejorar 
todo, el transporte público, la justi-
cia y la lucha contra la violencia de 
género ahí en la comunidad, nos va 
a permitir, ahí estoy viendo a Héc-
tor Rodríguez, Héctor un nombre 
que tiene una experiencia tremen-
da en Miranda con los gobiernos 
comunitarios.

Bueno, yo estoy viendo Héctor 
en la Ley Orgánica de Ciudades 
Comunales la concreción el sueño 
del comandante Chávez de la de-
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mocracia bolivariana, participativa 
y protagónica directa, verdadera, 
que no se quede en simple discur-
so, alguna gente se queda en sim-
ple discursos y escriben tremendos 
tratados y documentos y nunca han 
dirigido un sindicato, nunca han 
dirigido una asociación de veci-
nos, nunca han militado de verdad; 
ahora se trata de ir a la realidad, se-
ñora Vicepresidenta y yo creo, se-
ñora Vicepresidenta Ejecutiva de la 
República Bolivariana de Venezue-
la, doctora Delcy Eloína Rodríguez 
Gómez, yo quiero mañana, mañana 
hay un consejo de vicepresidente 
con todos los gobernadores, gober-
nadoras y protectores, ¿a qué hora 
va a ser señora vicepresidenta?

Vicepresidenta Ejecutiva, Del-
cy Rodríguez Vamos hacerla a las 
2 de la tarde.

Presidente Nicolás Maduro A 
las dos de la tarde, yo voy a partici-
par, lo vamos hacer en videoconfe-
rencia porque estamos en cuaren-
tena radical, ya todo el mundo se 
enteró ¿verdad? Cuarentena radical 
a partir de mañana  lunes hasta el 
domingo 4 de abril, dos semanas, 
cuarentena radical consciente, vo-
luntaria, pacífica, hermosa, huma-
nista, verdad, y entonces vamos 
aprovechar para estudiar, para 
intercambiar criterios; creo de ver-
dad, de verdad lo creo profunda-
mente, señora vicepresidenta, líde-
res y lideresas del país, me dirijo a 
todos, creo que estamos en la opor-
tunidad de dar un salto gigantesco 
de calidad en la construcción de 
una nueva democracia de verdad 
directa, participativa de empode-
rar al pueblo y que el mundo ente-
ro vea una nueva democracia, una 
verdadera democracia, creo que 
tenemos en conexión telefónica al 
presidente de la Comisión de Poder 
Comunal de la Asamblea Nacional, 
el compañero, licenciado, perio-
dista Luis José Marcano, me ente-
ré que hoy estaban, ayer y hoy han 
estado recorriendo Anaco, El Tigre 
y han estado en debate, yo quisiera 
que nos informara Luis José Mar-
cano con quién estás, cómo ha es-
tado el proceso de consulta; cuán-
do arrancó el proceso de, mira yo 
estoy haciendo de  periodista Luis 
José, mira las preguntas que te es-
toy haciendo, no las evadas, dónde 

estás, cómo estás, qué han hecho y 
cómo arrancó el proceso de con-
sultas, cuatro en uno, adelante Luis 
José.

Protector del estado Anzoáte-
gui Luis José Marcano Decir en 
primer lugar que estoy muy con-
tento, como sé que está usted y está 
todo el pueblo bolivariano, vene-
zolanos y venezolanas porque el 
viernes arrancó, este viernes pasa-
do arrancó la gran consulta públi-
ca de la Ley Orgánica de Ciudades 
Comunales, este proyecto hermosí-
simo que nació de nuestros comu-
neros y comuneras que estuvieron 
reunidos en el Congreso 2.0 desde 
septiembre hasta febrero constru-
yeron esa propuesta y ahora esa 
propuesta anda rodando, presiden-
te, por los consejos comunales, por 
las comunas, organizaciones veci-
nales, el pueblo hace cola y ya hay 
sectores que han tomado iniciativas 
de empezar a revisar esta ley, he-
mos visto …. La consulta pública, 
hemos tenido un despliegue que ya 
ha alcanzado 500 jornadas en más 
de 200 municipios de la República. 
Quiero decirle Presidente que más 
de 40 mil personas ha hemos regis-
trado en este proceso de consulta 
en apenas tres días, desde el viernes 
hasta el día de hoy; en  nuestro caso 
específico,  bueno, me correspon-
dió el despliegue a mí, aquí en el 
estado Anzoátegui, mi estado natal, 
aquí estuvimos el día de ayer con 
la ministra Norys Herrera, estuvi-
mos en Anaco, en varias comunas 
haciendo el debate título por títu-
lo, son cinco títulos que tiene este 
proyecto de ley orgánica, son 68 ar-
tículos que están sometidos en este 
momento al debate de nuestro pue-
blo y hemos empezado a recoger 
ya las propuestas, esperamos el día 
de mañana presidente presentarle, 
un informe con la cantidad de pro-
puestas en este primer fin de sema-
na de debate, vamos arrancar en el 
marco de sus orientaciones un con-
junto de videoconferencia con los 
movimientos que están dentro del 
Congreso Bicentenario de los Pue-
blos, mujeres, juventud, trabajado-
res, campesinos para que cada sec-
tor también haga directamente sus 
propuestas a la Asamblea Nacional, 
a nuestra comisión de comunas. El 
día de hoy ha sido un día muy her-
moso aquí en la ciudad de El Tigre, 

estamos en el sur de Anzoátegui, 
estoy aquí al lado de nuestra mi-
nistra de Comunas, Carolys Pérez, 
en una sala presidente que si usted 
nos viera estaría muy emocionado, 
estamos en una sala de parto hu-
manizado, territorializando la polí-
tica, lo concreto del feminismo, lo 
concreto del poder popular, hemos 
visto aquí presidente a mujeres lac-
tantes y  mujeres embarazadas que 
desde hoy se incorporan a las aten-
ciones que presta este centro comu-
nal que está rodeado además de un 
conjunto de estructuras comunales 
que ha recuperado la Corporación 
del estado Anzoátegui, su Corpora-
ción para la gobernabilidad aquí en 
nuestro estado.

Así que ha sido una jornada 
extraordinaria, se ha promulgado 
presidente, también le informo en 
el estado Anzoátegui el día de hoy, 
gracias al consejo legislativo que 
está presidido por una mujer, se ha 
instalado el día de hoy ese conse-
jo legislativo aquí en la ciudad de 
El Tigre una sesión extraordinaria 
y se ha promulgado la Ley de los 
Centros Comunales en el estado 
Anzoátegui, de tal manera de ga-
rantizar que en los 21 municipios 
de nuestro estado, presidente, se 
pueda materializar estos centros 
comunales de mujer que debo de-
cirle, hoy estamos inaugurando el 
número 11, el primero en la zona 
sur,  nueve hay en Barcelona, 1 hay 
en Anaco y  hoy se instala el primer 
centro comunal de la mujer, en la 
ciudad de El Tigre, Municipio Si-
món Rodríguez.

De tal manera, Presidente, que 
este esfuerzo se va a ir multiplican-
do. Nosotros aspiramos entre este 
año 2021 y el año 2022, que las 150 
comunas que tiene actualmente el 
estado Anzoátegui, se puedan abrir 
estos espacios los centros comuna-
les de la mujer, que contemplan las 
salas de parto humanizado y otro 
conjunto de atenciones a la mujer 
anzoateguiense, que a mí me gus-
taría muchísimo, si usted nos per-
mite, que nuestra ministra Carolys 
Pérez pueda explicarle lo que esto 
significa y que ella también comu-
nique al país la experiencia de este 
espacio, donde, repito, se construye 
el feminismo popular.

Así que le comunicó a la minis-
tra, Presidente.

Ministra del Poder Popular 
para la Mujer y la Igualdad de Gé-
nero, Carolys Pérez Bueno, Presi-
dente, feliz tarde a usted, a todo el 
pueblo venezolano que nos escucha.

Nos encontramos, como bien 
decía el diputado Luis José Marca-
no, en el estado Anzoátegui, en el 
Municipio Simón Rodríguez, en El 
Tigre, y específicamente en la Co-
muna Simón Bolívar 2021, donde 
se inaugura el centro comunal de la 
mujer número 11, centros comuna-
les que nacieron como iniciativa del 
pueblo anzoatiguense, del pueblo 
mujer, para fortalecer en primer lu-
gar el centro nacional de parto hu-
manizado y lactancia materna, pero 
que ha ido evolucionando en el 
mismo ejercicio de corresponsabili-
dad con los hombres y las mujeres 
comuneras de Anzoátegui, y enton-
ces al iniciar sus actividades acá en 
esta comuna, el centro comunal de 
la mujer, podemos encontrar un es-
pacio para la formación de la mujer.

Además de esta ley, que como 
usted dice, nos ha emocionado a 
todas y a todos, también se empo-
deran de la Ley Orgánica sobre el 
Derecho de las Mujeres a una vida 
libre de violencia.

Se evidencian además… [falla 
de transmisión] …estas agresiones 
contra la mujer, pero desde la vi-
sión propositiva del comunero y la 
comunera… [falla de transmisión] 
…entre otras cosas procurar la 
emancipación de la mujer en otros 
espacios que también se encuen-
tran en este centro comunal, como 
son los espacios socioproductivos, 
impulsados por Corpoanzoáte-
gui y el Banco de Desarrollo de la 
Mujer… [falla de transmisión] …
sala de parto humanizado y lactan-
cia materna. Además se impulsa el 
programa de defensoras comuna-
les, para beneficiar desde este cen-
tro directamente a 14 mil 628 mu-
jeres, que entre otras cosas… [falla 
de transmisión] …que mediante 
la estrategia punto y círculo van a 
llevar a otras comunas de acá, del 
Municipio Simón Rodríguez, a esta 
experiencia.

Presidente Nicolás Maduro 
Me gusta mucho que estén ustedes 
unidos allá trabajando. Este es el 
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liderazgo de la juventud, juventud, 
Luis José, un muchacho periodista, 
bueno, tremendo líder, y, ahora es 
presidente de la Comisión de Poder 
Comunal de la Asamblea Nacional.

Está esta muchacha, Carolys 
Pérez, una muchacha ministra del 
Poder Popular para la Mujer, está 
haciendo tremendo trabajo; y No-
ris Herrera, que viene de ser líder 
de un consejo comunal de base 
aquí en Catia, líder de comunas 
en toda la ciudad, constituyente 
electa por las comunas, y ahora es 
ministra del Poder Popular para las 
Comunas y los Movimientos Socia-
les. O sea, una mujer que viene de 
ser dirigente de base en su hogar, 
en su comunidad, de ser dirigente 
comunera, y ahora joven ella, una 
muchacha, líder comunera, y creo 
que están haciendo un trabajo ex-
traordinario combinado.

Es un liderazgo que uno puede 
ver, un liderazgo visible para empo-
derar a nuestro pueblo. Y nosotros 
estamos en este año 2021 compro-
metidos con la Agenda Carabobo, 
Carabobo 200.

¡Es el año de darle el poder al 
pueblo! Así como Bolívar hace 200 
años le dio todo el poder a la Vene-
zuela naciente, con su gran victoria 

en Carabobo, con el Negro Prime-
ro, con José Antonio Páez y con 
todo el Ejército Libertador.

Nosotros este año nos hemos 
planteado la gran meta de avanzar 
en las Ciudades Comunales, de 
avanzar en el Congreso Bicentena-
rio de los Pueblos.

Héctor Rodríguez, coordinador 
del Comité Promotor Nacional del 
Congreso Bicentenario de los Pue-
blos; Luis José Marcano pendiente 
por allá, ya vamos otra vez al pase.

Pero yo quiero que Héctor les 
dé las buenas noticias que me es-
cribió sobre el avance del Congreso 
Bicentenario de los Pueblos, la ins-
cripción en el Sistema Patria. Bue-
nas noticias.

Adelante Héctor Rodríguez.

Coordinador nacional del Co-
mité Promotor del Congreso Bi-
centenario de los Pueblos, Héctor 
Rodríguez Saludos, Presidente, a 
usted, a todo el equipo de trabajo, a 
todos los que nos ven a través de los 
distintos medios de comunicación, 
las redes sociales. Aquí estamos 
trabajando, tomando nota de todas 
las medidas que usted ha anuncia-
do ante estas nuevas variantes del 
Covid, y, por supuesto, ya interac-

tuando con todos los equipos de 
trabajo para garantizar que esas 
medidas se cumplan y contribuir 
con la sociedad organizada, con los 
equipos municipales, con el Go-
bierno Nacional para superar esta 
dificultad de la nueva variante, de 
las dos nuevas variantes brasileras.

Saludar también, Presidente, ese 
esfuerzo que se está haciendo de 
consulta ante esta propuesta de la 
Ley de Ciudades Comunales, esa 
es la columna vertebral de nues-
tra revolución, el protagonismo de 
nuestro pueblo, el protagonismo de 
los vecinos, de las vecinas, de los 
ciudadanos, de las ciudadanas, de 
la comunidad organizada.

No es llegar a detentar el poder, 
es lograr que el poder esté en ma-
nos de todas y de todos. Y para eso 
hace falta mucha conciencia, mu-
cha organización, mucha voluntad 
política de quienes tienen cargos de 
dirección para transformar lo que 
estamos dirigiendo, transformarlo 
en un espacio de protagonismo. Y 
este esfuerzo de consulta y la ley 
por sí misma, es sin duda un avan-
ce en esa dirección.

En el Congreso Bicentenario, 
Presidente, vamos avanzando con 
mucha fuerza con las siete tareas 
que usted nos dio. Pero ayer yo le 
daba dos noticias muy buenas, que 
expresan con mucha claridad el in-

terés que ha demostrado la mayo-
ría de la sociedad en este espacio 
de convocatoria, en este espacio de 
unión para construir el futuro.

El primero, Presidente, hablan-
do de comunas, es que ya al día de 
hoy en más de 1.900 comunas tene-
mos los equipos promotores cons-
tituidos.

Recuérdese que en la primera 
etapa logramos constituir un equi-
po de 300 personas, 10 personas 
por cada uno de los movimientos 
en cada estado del país, en cada 
municipio. Usted nos dio la tarea 
de llegar a las 4.000 comunas.

Bueno, al día de hoy hemos lle-
gado a 1.900 comunas con los equi-
pos constituidos. Esto por supuesto 
lo ponemos a la orden de todo el 
esfuerzo que se está haciendo en 
materia de Covid y también de la 
consulta de la Ley de Ciudades Co-
munales.

Y también la otra tarea impor-
tante que yo le informaba ayer, es 
el registro que estamos haciendo a 
través del Sistema Patria. Les he-
mos consultado a las personas o le 
estamos consultando si quieren ser 
parte o no de algún movimiento 
del Congreso Bicentenario de los 
Pueblos.

Al día de hoy, Presidente seis 
millones y medio de personas han 
contestado que sí quieren ser par-
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te de un movimiento, y han dicho 
además en cual. Yo ayer le pasaba 
como íbamos, los números en los 
Adultos Mayores, Hogares de la Pa-
tria, Mujeres, Juventud, Deporte, el 
Sector Educación, el Sector Salud, 
Presidente, más de medio millón 
de personas han dicho que quieren 
ser parte de los movimientos del 
sector salud.

El que más alto está es el de 
adultos y adultas mayores, nuestros 
abuelos, nuestras abuelas con toda 
esa energía, con toda esa experien-
cia, con todo ese amor queriendo 
construir.

Pero así tenemos científicos, in-
novadores, Reserva Activa, Movi-
miento de Vuelta a la Patria, todos 
esos muchachos y muchachas que 
por equis razón, engañados se fue-
ron y han regresado al hogar, han 
regresado a la familia, a la casa, y 
han dicho “aquí estoy, quiero ser 
útil para el país, quiero ayudar, 
quiero acompañar”. Así es que va-
mos a construir un país, como 
decía Simón Rodríguez, entreayu-
dándonos, protegiéndonos como 
familia ante las dificultades de esta 
pandemia, ante las dificultades que 
nos genera el bloqueo y las sancio-
nes, de esta vamos a salir unidos 
solidariamente, amorosamente.

Así que buenas noticias, más de 
seis millones y medio de personas 
inscritas en los movimientos so-
ciales del congreso y más de 1.900 
comunas que ya tienen sus equipos 
promotores.

Esta semana, Presidente, vamos 
a tener un encuentro también con 
equipos, movimientos de todas 
partes del mundo. Ya hemos tenido 
encuentros preparatorios con los 
estudiantes, con las mujeres, con 
los sectores intelectuales, y ya va-
mos rumbo a ese gran encuentro de 
movimientos internacionales que 
ven en Venezuela qué está pasan-
do, cómo nos estamos enfrentando 
ante la pandemia, cómo estamos 
superando el bloqueo y las sancio-
nes, cómo  un pueblo que al igual 
que hace 200 años, con dignidad, 
con coraje, con unidad, se enfren-
ta a los imperios más poderosos y 
dice “aquí somos libres, aquí somos 
soberanos”.

Un abrazo, Presidente.

Presidente Nicolás Maduro Bue-
no, excelente, excelente, excelente.

Pasando revista, fíjense uste-
des, este joven líder revolucionario 
Héctor Rodríguez, es el coordina-
dor del Comité Promotor del Con-
greso Bicentenario de los Pueblos, 
ya 6 millones 500 mil venezolanos 
a través del Sistema Patria han ma-
nifestado su voluntad de incorpo-
rarse en el Congreso Bicentenario 
de los Pueblos.

Hay que construir el sistema de 
consulta permanente, de informa-
ción permanente, de movilización, 
consulta, información, moviliza-
ción, de decisiones. ¡Cuántas de-
cisiones podemos tomar en cada 
Congreso Bicentenario de los Pue-
blos en sus 40 capítulos! Cada quien 
en su manera específica, decisiones 
específicas sobre cada sector: Tra-
bajadores, Juventud, Mujeres, Co-
munas, Campesinos, Profesionales 
y Técnicos. ¡Cuántas decisiones! 
Científicos, Innovadores, Colom-
bianos que viven en Venezuela, 
Vuelta a la Patria. Decisiones espe-
cíficas y decisiones generales. O sea 
un sistema de consulta, decisiones; 
un sistema de información diario, 
un notibicentenario, un notibi-
centenario. Consíganse un grupo 
de compañeros comunicadores, 
Alfred Nazaret, y que se dediquen 
sólo a esto, a escribir las noticias, a 
mandar las fotos, los videos a todos 
estos seis millones y medio, que es-
toy seguro vamos a llegar, Héctor, 
a 8 millones o más, y que esos 8 
millones reciban los videítos, la in-
formación nacional, internacional 
específica de cada sector. Miren lo 
que nos está informando Héctor, 
miren aquí él me mandó un mensa-
je, Héctor Rodríguez, aquí lo tengo, 
Héctor Rodríguez.

¿Dónde estás tú, Héctor Rodrí-
guez? No te escapes, aquí te tengo.

Aquí me manda, mira Héctor, 
fíjense ustedes los sectores, los 40 
sectores, 40 Héctor, que se han 
inscrito, en este orden, me gusta 
nombrarlos porque todos están 
ahí viéndonos, está el sector Movi-
miento Adultos Mayores, es el que 
tiene más inscritos, adultos ma-
yores, casi 2 millones de inscritos; 
el Movimiento de Hogares de la 
Patria, Carolys, Hogares de la Pa-
tria, tiene más de 1 millón 400 mil. 
¿Qué te parece, Cilia?

El Movimiento de Mujeres en 
tercer lugar, más de 1 millón de 
mujeres, Carolys, más de 1 millón 
de mujeres. ¡’Na guará!, ¿ah? Nues-
tra revolución tiene que ser una 
revolución de mesas, de pueblo, de 
mayorías.

En cuarto lugar la juventud, casi 
1 millón también.

En quinto lugar, en sexto lugar, 
después viene Deportes, Vivienda y 
Hábitat, los viviviendovenezolanos; 
Educación, Salud, Trabajadores y 
Trabajadoras, la clase obrera; secto-
res con alguna discapacidad.

Déjame ver, mira este numerito, 
porque aquí está bien pequeñito. 
Sectores con alguna discapacidad, 
se han inscrito más de 600 mil per-
sonas.

Emprendedores, 650 mil em-
prendedores. Vamos a darles res-
puesta a los emprendedores, apoyo 
logístico, financiero, asesoría téc-
nica. Esto es una bomba atómica, 
señora vicepresidenta.

Campesinos y campesinas, Mi-
siones sociales, Movimiento en De-
fensa de los Derechos Humanos, 
Profesionales y Técnicos, Agropro-
ductores, Clase Media, de Clase 
Media se ha inscrito más de 350 mil 
personas. ¡’Na guará! Nunca antes 
hemos tenido tantas personas de 
clase media queriendo trabajar por 
el país y por movimiento social es-
pecífico de opinión y de lucha.

Igualmente después viene el 
Movimiento por la Paz y la Vida, 
los Movimientos Animalistas, se 
han inscrito 215 mil personas, ¿ah?, 
Misión Nevado.

Los movimientos de religiosos, 
más de 200 mil personas. Ahí debe 
haber pastores, curas, etc.

Movimientos empresariales, 
movimientos de comunicadores, 
mira, Alfred Nazaret, ustedes que 
hicieron la reunión aquella, se han 
inscrito 200 mil personas para par-
ticipar en el Movimiento de Comu-
nicadores. ¿Cómo te quedó el ojo? 
Esto es motivante. Imagínense us-
tedes articulando a toda esa gente 
en una red, en una red, y ahora que 

tenemos aquel proyecto secreto 
que tú sabes, más todavía.

Igualmente Movimiento Vuelta 
a la Patria, se ha inscrito 151 mil en 
Vuelta a la Patria, ¿ah? ¡Qué cosa 
tan buena, vale! Movimientos de 
la Seguridad Ciudadana, Carmen; 
Movimiento Bolivariano de Fa-
milias, Movimientos de Cafeteros, 
Movimientos de Pescadores y Pes-
cadoras y Acuicultores, Movimien-
tos Ecologistas, se han inscrito más 
de 100 mil en Movimientos Ecolo-
gistas, Movimiento de las Comu-
nas, Movimientos de Transporte 
Multimodal, mis compañeros del 
transporte.

Mira, Gabriela, doctora Gabriela 
Jiménez ¿sabes cuántos científicos 
e innovadores se han inscrito para 
participar? ¡Agárrate! No te vayas a 
caer pa’ atrás, más de 100 mil. Aho-
ra te toca a ti y a todos los cientí-
ficos y científicas del país, articular 
un poderoso movimiento científico 
para aquel proceso de transforma-
ción que les pedí de la refundación 
de todas las instituciones científicas 
del país. Está pendiente, no vayan a 
creer que me olvidé, está pendiente.

¿Está listo? Eso está listo. Eso es 
una buena respuesta. “Eso está lis-
to, Presidente”, así me dice Escalo-
na a mí. Cada vez que le digo: “Es-
calona, ¿ya hiciste tal cosa?”. ¡Eso 
está listo! 

Bueno, quiero verla.

Movimientos Afrodescendien-
tes, Movimientos Indígenas Origi-
narios, Movimientos de la Reser-
va Activa, se han inscrito más de 
90 mil militares en reserva activa. 
¡Atención!

Movimientos de Colombianos 
en Venezuela, Movimientos de In-
telectuales y Pensadores. Hoy es el 
Día de la Poesía Mundial.

¿No me tienes un poema? Va-
mos a despedir el programa con un 
poema de Alfred Nazaret, nos lo va 
a leer con cariño, con amor.

Bueno, pendiente Alfred Naza-
ret, busca el poema.
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Los Movimientos 2.0. ¿Sabes 
cuántos 2.0 se han inscrito? 40 mil 
personas.

Y los movimientos de la Sexodi-
versidad. Cuarenta capítulos de la 
bomba atómica, del Poder Popular. 
¡Poder, Poder, Poder Popular!

Por aquí me escribe Edwin Ro-
jas. Edwin Rojas me dice que el 
Carvativir llegó esta tarde al estado 
Sucre, ya está en Cumaná el Carva-
tivir, y que mañana lo distribuyen a 
todos los pacientes, con Carvativir 
del estado Sucre, con todos los pa-
cientes del coronavirus. Correcto.

Mi saludo por allá al estado Su-
cre.

Bueno, gracias Héctor.

Antes de terminar quiero hacer-
le una última pregunta a Luis José 
Marcano. Atención, Luis José, me 
gustaría que me respondieras, bue-
no, ha arrancado muy bien, arran-
có muy bien el proceso de consulta 
parlamentarismo de calle, a nivel 
nacional eso se va a expandir, yo 
quisiera que hiciéramos un taller 
con todos los diputados y diputa-
das involucrados en la consulta, yo 
quisiera que hiciéramos un taller 
por lo menos con uno 200 líderes 
de primer nivel, los mejores líderes 
de los consejos comunales y las co-
munas del país, ya cuando ustedes 
tengan avanzado el proyecto, para 
personalmente participar con el 
Consejo de Vicepresidentes en el 
trabajo de confección de esta po-
derosa Ley Orgánica de Ciudades 
Comunales. Nace en Venezuela las 
ciudades comunales.

¡Poder, Poder, Poder Popular! 
Mi pregunta, Luis José, ¿cuáles son 
los próximos pasos de la consulta 
pública y hasta qué fecha se pien-
sa hacer la consulta pública para 
luego llevar a segunda discusión el 
proyecto de ley?

Adelante, Luis José Marcano.

Protector del estado Anzoá-
tegui Luis José Marcano Gracias, 
Presidente.

Bueno, comienzo respondién-
dole la segunda pregunta. Nosotros 
aspiramos que la segunda semana 
de mayo pueda concluir esta etapa 
de consulta pública de la Ley Orgá-
nica de Ciudades Comunales, des-
tacando, Presidente, que hay otro 
compromiso que usted nos entre-
gó a la Asamblea Nacional, la Ley 
del Parlamento Comunal Nacional, 
que es otro compromiso que tam-
bién evidentemente tiene que ir a la 
consulta pública. Pero la segunda 
semana del mes de mayo va a con-
cluir la consulta acerca de la Ley de 
Ciudades Comunales, posterior a 
eso sistematizaremos, por supues-
to, usted conoce perfectamente 
todo este proceso, los aportes, la su-
gerencia para presentar en segunda 
discusión entonces en plenaria de 
la Asamblea Nacional artículo por 
artículo esa Ley de Ciudades Co-
munales. Es decir que antes del 24 
de junio a propósito de la celebra-
ción de la Campaña de Carabobo, 
usted y nosotros, el país, podrá en-
tregarle a la Nación toda, entregar 
esa Ley de Ciudades Comunales.

Importante, Presidente, tam-
bién destacar que el próximo paso, 
como usted nos preguntaba, arran-
ca el día martes, vamos a comenzar 
un conjunto de videoconferencias 
con todos los sectores organizados 
a través del Congreso Bicentenario, 
pero hemos orientado también a 
nuestros diputados nacionales, a 
los diputados de los consejos legis-
lativos de cada estado, a los conce-
jales y concejalas a quienes quiero 
agradecerles, aprovechar Presiden-
te este espacio para agradecerle 
a los diputados regionales y a los 
concejales y concejalas de cada mu-
nicipio la sumatoria, o cómo se han 
sumado a este proceso de consulta 
pública. Y ese proceso que ya se ha 
iniciado en asamblea en términos 
presenciales, esta semana de cua-
rentena radical vamos por supuesto 
a utilizar las videoconferencias para 
reunirnos con esos distintos mo-
vimientos sociales. Pero le decía, 

hemos orientado también a todas 
nuestras instancias, ubicar en cada 
territorio todas las organizaciones 
existentes de carácter religioso, 
empresarial, colegios de médicos, 
colegios de arquitectos, colegios de 
ingenieros, todas las organizacio-
nes que existan en los estados y en 
los territorios debemos llevarles el 
Proyecto de Ley, debemos pedirles 
sus opiniones, debemos interac-
tuar, porque lo que queremos es 
que cada movimiento, cada fuerza, 
cada individuo, incluso, visualice 
sus espacios, su presencia dentro de 
las Ciudades Comunales. Así que 
esa es la próxima etapa Presidente.

Es importante decir, Presidente, 
también que este encuentro que se 
está sosteniendo hemos definido 
desde la Comisión de Desarrollo de 
las Comunas, que vamos a ir a las 4 
mil comunas, las más de 4 mil que 
existen en todo el país...

Presidente Nicolás Maduro A 
todo el país vamos a cuidarnos. Los 
felicito, y me emociona mucho sa-
ber que antes del 24 de Junio, cuan-
do se estén cumpliendo 200 años de 
la victoria antiimperialista de Bolí-
var en Carabobo, tendremos apro-
bada la Ley Orgánica de Ciudades 
Comunales para desplegarnos a 
construir la democracia directa, la 
democracia popular, la democracia 
de las soluciones, la democracia de 
las soluciones; tomen nota, es una 
democracia de las soluciones por-
que al darle poder al pueblo, el pue-
blo directamente con los recursos 
disponibles, entregados por el Es-
tado, administrando sus recursos y 
su poder va a poder, valga la expre-
sión, atender todos los asuntos de 
la vida de la comunidad, y tener el 
vivir viviendo que tanto soñó nues-
tro comandante Chávez, construir 
el vivir viviendo, el socialismo en lo 
territorial. Ese es el camino nuestro, 
vamos a avanzar, podemos avanzar 
amplia y libremente por el frente 
del Poder Comunal, del poder del 
pueblo para atender las grandes 
tareas del siglo XXI, el siglo XXI 
que llegó temprano a nuestra pa-
tria. Buen día de trabajo, les doy las 

gracias gobernadores, ministros, 
ministras, comandante estratégico 
operacional, vicepresidenta, minis-
tra de Ciencia, Julito, bueno, esta 
semana ¿Cuándo es que llega la So-
berana?, bueno la primera semana 
de abril llega a Venezuela la Vacu-
na Soberana II y Abdala, de Cuba, 
porque vamos a participar en la 
fase número 3 de sus ensayos clíni-
cos, rumbo a la producción masiva 
de esta vacuna del ALBA, porque 
si es de Cuba, es del ALBA, si es 
del ALBA es de Cuba, Soberana II, 
Abdala, verdaderamente dos can-
didatos vacunales extraordinarios, 
llegan 30 mil vacunas de Soberana 
II y 30 mil de Abdala. Le doy las 
gracias al presidente Díaz Canel, al 
ministro de Salud Pública de Cuba, 
al general de ejércitos, Raúl Castro 
Ruz, le doy las gracias por incor-
porar a Venezuela a estos ensayos, 
vamos juntos, vamos así, mira, uni-
dos, construyendo las respuestas y 
las soluciones de nuestra América 
Latina caribeña, de nuestra Améri-
ca, como dijera el apóstol José Mar-
tí, vamos trabajando pues, vamos 
guapeando, vamos pues, máxima 
disciplina, máxima conciencia, que 
las cosas vamos a llevarlas adelante, 
ustedes verán, tenemos la experien-
cia oído, tenemos la experiencia 
y sabemos cómo hacerlo, cuento 
con ustedes hombres y mujeres de 
la patria, cuento con ustedes ju-
ventud de la patria, cuento contigo  
niño, cuento contigo  niño, cuento 
con los niños y  niñas de Venezue-
la para que nosotros le salgamos al 
paso a la variante y con los trata-
mientos, la vacuna y con la preven-
ción podamos salir airosos también 
de este reto y de esta etapa de esta 
pandemia mundial. Tenemos la ex-
periencia y sabemos hacerlo. Que 
Dios bendiga a toda nuestra patria, 
le pido a José Gregorio bendiciones 
para Venezuela, felicidad para Ve-
nezuela. Hasta la victoria siempre, 
venceremos, gracias, buenas no-
ches, feliz domingo.
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